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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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congresso nacional.

No ping pong de problemas a resolver do Estado, esta 
semana o foco sai da saúde e volta para a educação. Ou 

melhor, para o programa Universidade Gratuita. Na próxima 
quarta-feira, 31, o governador Jorginho Mello (PL) irá se 
reunir com reitores das universidades comunitárias de 
Santa Catarina e a presidente da Acafe, Luciane Ceretta, 
para discutir sobre o projeto, mais especificamente sobre o 
aumento ou não do percentual que deverá ser repassado às 
universidades particulares, como deseja a Ampesc. 

Aliás, o Ampesc quer são 35% do repasse, alegando 
que o que o governo quer dar só mantém o número de 
bolsas já garantidos nos artigos 170 e 171 da Constituição 
Estadual. 

As universidades comunitárias, por sua vez, não querem 
ceder nada mais que os 20% iniciais propostos no projeto, 

sob o argumento de que as particulares não terão contra-
partida a dar ao governo, posição que parece ser apoiada 
pelo Secretário de Educação do Estado, Aristides Cimadon. 
Para ele, aumentar a fatia dada às universidades particula-
res iria de encontro com o objetivo original do projeto, cujo 
foco era exclusivo em entidades sem fins lucrativos. 

A verba para o projeto, que seria inicialmente de R$ 
2 milhões até 2026, em nada influencia no orçamento 
da educação neste período, já que ela viria de recursos 
adicionais do Estado.

A pressão está forte de ambos os lados, agora, resta 
saber como Jorginho irá resolver o desafio lançado por 
ele mesmo quando entregou o texto do projeto à Alesc. 
Uma coisa é certa, será impossível agradar a gregos e 
troianos nesta guerra. 

Pressão na Universidade Gratuita

Educação
A deputada Estadual Luciane Carminatti (PT) recepciona 
a senadora Teresa Leitão (PT-PE) durante uma audiência 
pública realizada hoje na Alesc para tratar da reestrutu-
ração da Política Nacional para o Ensino Médio.
Luciane, que é presidente da Comissão de Educação, 
Cultura e Desporto foi quem propôs o encontro com a 
senadora. O objetivo da audiência é aprofundar o debate 
sobre a implementação do projeto, que está sendo alvo 
de críticas pela forma como foi construído, e para refletir 
sobre a situação da rede pública estadual de educação em 
Santa Catarina diante desta realidade.

Guia dos municípios
A Federação de Consórcios, Associações e Municípios de Santa Catarina lança hoje o Guia dos Municípios Catarinenses 
2023-2024. A publicação, que é editada a cada dois anos e já está na 10ª edição, é a única do país a reunir uma ampla 
gama de informações municipalistas. O Guia reúne em um só local dados de Santa Catarina e de todos os 295 municí-
pios catarinenses, bem como das associações regionais, consórcios municipais e órgãos do poder executivo, legislativo, 
judiciário estadual e de controle, entre outros. Nele constam além de dados estatísticos, informações de contato como 
telefone, e endereço das instituições e seus representantes. A tiragem de 5 mil cópias é distribuída gratuitamente para 
órgãos públicos catarinenses e instituições de ensino. A versão digital está disponível para a população no endereço: 
guia.fecam.org.br

O governador Jorginho Mello lança hoje, oficialmente, 
no calendário turístico do estado a Estação Inverno 
Santa Catarina, que vai de 1º de junho a 30 de setem-
bro. O projeto é uma ação conjunta de vários órgãos 
públicos estaduais que vai transformar a maneira 
do Estado se posicionar como destino turístico na 
estação mais fria do ano, dando mais visibilidade a 
todos os municípios que possuem atrações durante 
os quatro meses da estação, além de estimular o 
turismo para além da Serra Catarinense. 
A iniciativa foi do secretário de Turismo do Estado, 
Evandro Neiva, que quer promover Santa Catarina 
como um todo também no Inverno, incluindo no 
calendário as tradicionais festas de municípios como 
Treze Tílias, Nova Veneza, Urussanga, Campo Alegre, 
Concórdia, entre outros.

Turismo de Inverno

Foto: SETUR

Conectando 12 mil
A 9ª edição do Empreende Brazil Conference capacitou cerca de 12 mil pessoas com a Jornada do Empreendedor, que 
ofereceu um método exclusivo de navegação nos conteúdos da maior imersão em empreendedorismo da América 
Latina, possibilitando a cada participante do evento a elaboração de um Plano de Ação individual para aplicação no seu 
dia-a-dia profissional e em seus negócios. Foram mais de 12h de insights baseados, principalmente, em três pilares: 
como se diferenciar, como ser original e como inovar no mercado. 

Tecnologia
O primeiro algoritmo de Inteligência Artificial (IA) para 
gestão pública do país foi criado em Santa Catarina. A 
IPM Sistemas, empresa com sede em Florianópolis e 
Centro Tecnológico em Rio do Sul, lançou a tecnologia 
que ajudará a guiar ações do governo. A Dara, nome 
dado à tecnologia, tem aprendizado de máquina e 
ajuda a aumentar a eficiência na gestão pública e 
melhorar a qualidade de vida do cidadão. Isso porque 
possibilita que os gestores tomem decisões baseadas 
na análise de enormes bases de dados.


